

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

Año VI — Núm. 1.653

En la capital 15 cts. semanales

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Viernes 24 de Noviembre 1916

Pagos por adelantado

UN POCO DE HISTORIA

Combatir el caciquismo es hacer justicia

Nos cita Juan Tellez y López en la segunda parte de su libro «De espaldas al sol» un suceso interesante que acañeció en la ciudad de Navafria sobre un juez recto y justiciero que perseguido por la crueldad del caciquismo se vió precisado a renunciar del cargo y a no comer de la jurisdicción más en su vida.

La llegada de dicho juez a esta ciudad, causó inmenso estupor en la camarilla política, especie de consejo de ministros del pueblo, y entre los muchos motivos que existían para lamentar el nombramiento de aquel juez, había uno circunstancial, perentorio, de la mayor importancia.

Dos años antes un ingeniero madrileño que llegó al pueblo con una comisión oficial y concluyó por establecerse en él, aunque siempre provisionalmente, había fundado un periódico político y literario que molestaba mucho al cacique y satélites de Navafria.

Desde su primer número, *El Diario de Navafria* (que así lo tituló) asombró a los habitantes de la población, propagando la verdadera libertad y cultura, denunciando abusos y haciendo la crítica minuciosa y severa de cuanto ocurría en el pueblo.

Esto como se comprenderá tenía que ser poco agradable para los gobernantes de la población, y después de acudir a toda clase de medios para que cesara en sus fuertes campañas sin conseguir nada, fundaron otro periódico con el objeto de provocar constantemente al que tanto mal les causaba, hasta conseguir que perdiera la paciencia y entonces aprovechar un descuido para entablar contra el director de *El Diario* querrela criminal.

Como el juez que entonces había era un esclavo de los referidos políticos, contaban con su auxilio para el procesamiento del ingeniero, pero Dios finge olvidar a veces a sus elegidos!

Cuando a fuerza de trabajar consiguió *La Cruz* (que así se llamaba el periódico fundado por el cacique y demás) exasperar a su enemigo y que este se deslizase en una contestación, el juez murió y mientras se efectuó el juicio de conciliación y se entabló la querrela, pasó el tiempo necesario para que otro juez tomara posesión de su cargo. Dados los rectos y francos antecedentes de este nuevo juez

era de esperar que todo el plan fracasara.

De aquí el estupor de aquella pequeña población regida por un malvado cacique y unos interesados políticos...

Examinada la querrela por el juicioso y noble juez determinó no procesar al ingeniero por faltar pruebas de culpabilidad y ante esta resolución, en concepto de los otros tan injusta, se dió principio a sangrienta guerra entre el caciquismo de Navafria y el honrado juez.

Cuantas infamias se pueden concebir, cometiéronse con el pundonoso representante de la ley, llegando hasta el extremo de apedrearlo y amenazarle a perder la vida sino abandonaba la población.

Encontró este buen juez, cumplidor hasta la exajeración de su deber, algunos partidarios dispuestos a sacrificarlo todo por él, pero la plaza de Navafria estaba fortificada por el caciquismo con muy buenas piezas de artillería, y la lucha era muy desproporcionada y presentaba carís de derrota.

La prudencia fué la única arma del juez, pero siguieron haciéndole más infamias y se vió precisado a pedir el césame para ausentarse de aquel maldito pueblo donde tanto había padecido y de donde tantos crímenes había sido víctima.

No tuvo pensamiento de volver a ocupar más en su vida el cargo de juez, por que antes de marcharse de Navafria juró profesar odio feroz a cuantos empleos tuviesen aproximación con la repugnante política que había destruído su brillante porvenir.

Ahora nos toca decir: En Alicante no ocurre esto, lo único que sucede es que, el caciquismo tan repugnante que padecemos, procura, o por lo menos trata de engañar a la Justicia y así vemos aún criminal pasearse entre las gentes honradas y a los que piden justicia en la cárcel.

¿Se habrá llamado alguna vez Alicante, Navafria?

A pesar de haber volcado un coche frente a la redacción de «El Diario de Alicante» esta noticia no ha llegado a conocimiento del alcalde.

Hay que advertir que el referido coche volcó en un hoyo y este existe por voluntad del Ayuntamiento y el Ayuntamiento está ciego y sordo.

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

CHISPAZOS

Según nos comunica el teléfono a las 4:20 de la madrugada ha fallecido en Viena el Emperador Francisco José.

En aquel país adoraban a su monarca como a un padre puesto que era para sus súbditos más bueno que el pan. Tanto es así que hasta en España estábamos enterados de su bondad.

¿Quién no conoce el pan de Viena? Lo malo será que de hoy en adelante haiga que comprarlo envuelto en papel de luto.

Somos los españoles tan aficionados a interesarnos por lo ajeno, que no tendría nada de particular que comiésemos esa clase de pan mezclada con betum para hacer las honras fúnebres al ilustre finado.

Señores cuidado que Tonet el contrabandista es un sátiro de sombra. El no podrá tener talento pero le salen las cosas tal y como las piensa, ó por lo menos parece que le salen.

Allá en su olla o cabeza (pues sobre esto hay varias opiniones) imaginó que podía fastidiar a su sobrina y al efecto se sintió sátiro y estafador. Poco después pensó que salvaría su pellejo (sea dicho en el buen sentido de la palabra) fastidiando al periodista informador de sus intrépidas hazañas.

Nada, que está dispuesto ese buen tío a seguir haciendo a todo el mundo lo mismo que a su sobrina: la suerte que esta digna muchacha supo defenderse con la coraza de su honor y nosotros con una chapa galvanizada, que si no se cuele el tío con todas sus intenciones diabólicas.

Nosotros nunca nos hemos visto atacados de esa manera, pero le aseguramos a Tonet el contrabandista que sus cosas sabemos cortarlas por lo sano, y sino al tiempo.

Por fin el señor Romanones ha mostrado su pecho con el candor y la inocencia que aquella doncella del cuento del inmortal Campoamor, que

para un anciano las muchachas tienen el pecho de cristal.

Este buen Romanones, como decimos, es inocente paloma que revoloteando alrededor del comedero sin darse cuenta vuelca el cajón de la comida, y si no le vuelven a hechar más ración se acurruca en el rincón de la jaula.

Pues bien este buen pájaro o doncella (por que los hombres tenemos dos caracteres) ha dicho a los periodistas que le retiene en el poder el compromiso de aprobar los presupuestos.

Verdad que eso es equivalente a decir: Una vez aprobados a casa que llueve.

Porque no cabe duda que ha este Gobierno se le avecina un temporal que lo va a hacer cisco. Tal vez sea una Galerna como la que cayó hace dos semanas en el puerto de Marsella en el que no quedó títere con cabeza (esto de títere no es alusión).

CENTELLAS

El día que los hombres aprendan a elegir personas honradas que les administren, se habrá conseguido la regeneración.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Inglés». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios en Madrid, clinica del Dr. Arda.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Caldón de la Barca 19 1.º derecha.

Hace falta un molinero

inútil presentarse sin buena referencias.—Dará razón el cochero de Rellou o escribir a la fábrica de luz eléctrica de dicho pueblo.

RECIPROCIDAD

Obras son amores

No hace muchas semanas el pueblo francés hacía grandes elogios de la magnanimidad de sentimientos de nuestro monarca D. Alfonso XIII con motivo de haber solicitado de aquel gobierno una amnistía a todos los presos franceses por delitos políticos y relacionados con la guerra.

Aquellos gobernantes, incluso el elemento militar mostraron su simpatía hacia España y la prensa parisien, especialmente publicaron kilométricos artículos reconociendo nuestro humanitarismo y agradeciendo los buenos oficios del rey español.

Ahora en ese país vecino, tan agradecido a nosotros se niegan rotundamente a conceder el indulto de dos periodistas españoles condenados a muerte por aquellos tribunales cuyos delitos no son otros que el haber escrito sus impresiones acerca del curso de la guerra, imputándoles las agravantes de sedición.

No seremos nosotros de los que disintiremos si con arreglo a las circunstancias están o no bien juzgados y sentenciados nuestros compatriotas, pero sí afirmamos que tenemos el derecho de ser atendidos, si se tiene en cuenta, si es verdad que están agradecidos por nuestra intervención en favor de sus delinquentes.

¿Cómo demuestran su gratitud?
¿De qué modo corresponde a la augusta nobleza del primer jefe del Estado español?

Ya lo estamos viendo; haciendo funcionar la guillotina sobre las cabezas de nuestros compatriotas.

Siempre hemos sido y seguimos siendo admiradores de Francia por razones que nos reservamos y que no son del caso discutir en esta época de apasionamientos, pero a pesar de nuestra admiración, hemos creído también con sobrado fundamento que los hijos de esa nación vecina nos han tratado siempre con marcada hipocresía y con injustificado coraje y desprecio.

¿Que nos equivocamos tal vez en esta creencia? Pues ahora tiene ocasión de demostrarlo con los hechos indultando a esos súbditos de nuestra nacionalidad y los primeros que están obligados a gestionar dicho indulto, son los cónsules de esa república que ostentan la representación de su gobierno en nuestro país.

Todo aquel que vive de la política sin ser honrado, medra del mismo modo que las aves de rapina.

“El día,, y sus... COSAS

La charanga o tambor sin parche de los liberales rojistas y chupopteristas alicantinos, tiene unas incongruencias tan raras y unos desaciertos tan tremebundos que a no ser este papelote quien los comete creeríamos que el sentido común no existe, pero son estos, los de siempre,

quienes se quedan al descubierto, y muy justo es que de vez en cuando les den estos descamisados e infelices tipógrafos lecciones a personas tan ilustradas y de tanto vuelo como los que componen la fresquera esa que llaman redacción.

Hace varios días se ocupaban del reingreso en las filas de conservadores idóneos el que por circunstancias especiales e íntimas de personas de acrisolada perseverancia en un mismo partido tuvo que abandonarlas para unirse a una fracción de su mismo credo político, con los mauristas, y lo hacían con tal desquiciamiento y pobreza de argumentos que lejos de comentario trataban de ridiculizar al que les motivó aquellas fineas, don Leandro Bas Escalambre dignísimo concejal de nuestro Ayuntamiento.

Quisieron sacar partido de una cosa tan natural que más no puede serlo; el señor Bas, en aquel cambio no abdicó de sus ideas, el señor Bas en aquella su actitud, no hizo más que lo que hubiera hecho otro cualquiera en su sitio máxime cuando idóneos y mauristas no son sino una misma cosa, salvo pequeñas diferencias que a la larga o a la tortá tienen que desaparecer con la unión de estos dos bandos o fracciones.

Todos conocemos a este eximio procurador y sabemos que sus afectos, sus respetos y atenciones los tiene entre los que hoy milita puesto que así lo dice enorgullicándose de sus manifestaciones y nos consta muy ciertamente la veracidad de sus palabras no tan fácilmente se desposee uno de una amistad vinculada por lazos de verdadero cariño ni cambia tan repentinamente de creencias como ellos suponen. No hay nada de esto, señores, todo cuanto han supuesto es falso, erróneo, disparatado, y bueno que se hubiese metido a tildar de tráfuga, aquel o aquellos que no tuviesen por que callar: pruebas al canto.

El señor gerente del aludido papel ¿en dónde empezó su vida política? Habrá quien se atreva a negar que con los conservadores y que fueran estos los primeros que pusieran en sus manos la vara de Alcalde. Creo que no.

El director de la murga ¿no ha sido nunca conservador? El alcalde que hoy tenemos en propiedad y el que accidentalmente está desempeñando este cargo ¿qué fueron antes de ser liberales? Conservadores.

Creo que no habrá necesidad de nombrar a otras personas que hicieran lo mismo, pues por este camino me haría extremadamente cansado; estos y otros más son los que nos ofrecen un elocuente ejemplo de danzarines políticos o boleros de la política, como mejor les parezca.

Cambiaron de posición para hacerse lo que son hoy cuando se convencieron que allí no podían hacer mangas y capirotos como lo hacen en donde están y optaron por ponerse la chaqueta del revés y erguirse nada menos que en caciques unos, conquistadores los más, sabiondos y aprovechados industriales los otros

y así sucesivamente fueron adoptando cada uno la postura más propicia para enriquecerse y crearse fama; esta es la historia de estos respetables tráfugas que se asombran y comentan un hecho que realmente no tiene la importancia que quieren darle, y del mal en menos que a este señor no se le puede señalar por nada deshonoroso, que si tuviera algo oculto, después de muy sabido también lo hubieran soltado, pero afortunadamente el señor Bas solo tiene en su vida hechos muy gloriosos, pruebas dadas de su honradez política que lo enaltecen en gran manera y todavía no ha tenido que emigrar a las Américas y por ende abandonar su patria para recuperar la honra que perdiera en sus amores.

Están enterados ya los señores puritanos de quien es el señor Bas, bueno hasta la otra, que seguramente será muy pronto.

Asociación de la Prensa

El sábado a las nueve y media de la noche tendrá lugar en el salón de actos de la casa de los periodistas alicantinos, la cuarta conferencia del curso, la cual estará a cargo del reputado Doctor D. Gabriel Montesinos.

La Junta Directiva invita a todos los periodistas asociados y no asociados a tan importante acto, hacienda, al propio tiempo, extensiva la invitación a los señores socios protectores y a los verdaderos amantes de la cultura.

NOTICIAS

SE DISECAN toda clase de animales a precios módicos.

Darán razón en esta imprenta.

SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle del Diluvio, 3 bajo.

SE ALQUILAN.—Dos almacenes contiguos de 1000 metros cuadrados y espaciosos patios, situados en la calle de Alfonso el Sabio y Molino.

Darán razón en la calle de Maionave y General Prim letra A.—Almacenes.

Se venden dos casas nuevas en el barrio de San Blas.

Razón, calle Rafael Terol, 28, 2.º, de dos a tres.

AMA DE CRIA. Se ofrece para su casa, leche fresca de 9 días, de 25 años de edad.

Darán razón: Calle Nueva Alta, 49.

SE NECESITA un chico para recados en la Sastrería de Marimón, Calatrava, 7 entresuelo.

PERDIDA.—La persona que se le haya extraviado una papeleta de la Caja de Ahorros, puede pasar a recogerla a la Administración de este periódico, en donde le será entregada a quien acredite ser su dueño.

La Ayudantía de Marina de San Carlos de la Rápita telegrafía a la Dirección General de Navegación y Pesca que frente Casas Alcanar ha salido a flote mastelero y palo macho buque griego «Eugichia» naufragado y hecho desaparecer por Obras Públicas siendo un peligro para navegación.

Hemos tenido el gusto de saludar, en nuestra redacción, al famoso doctor Raymón el cual actuará, en nuestro Teatro Principal, el lunes y martes de la semana próxima, presentando asombrosos experimentos de hipnotismo, telepatía y demás trabajos relacionados con la ciencia que él cultiva.

Agradecemos la atención que con nosotros, ha tenido el doctor Raymón, y esperamos su debut para poder apreciar sus científicas experiencias.

Hemos tenido el gusto de enterarnos, que ha sido nombrado representante exclusivo en Alicante del acreditado y predilecto rey de los Licores llamado «Ferro quina Calisay»; como también de la antigua e importante casa en Vermouths Miró, Tarragó; nuestro buen amigo José Llopis Alemañ.

Le damos nuestra enhorabuena y le deseamos mucho negocio.

Tomás Oifres

Ofrece a su clientela y al público en general sus servicios en el ramo de Sastrería con la mayor prontitud perfección y economía como tiene acreditada especialidad en gabanes, señora y caballero. Se necesitan oficinas: San Isidro 4.

Al público

Se compone toda clase de calzados a precios económicos.—Andrés Santamaría, calle del Gallo 12.

Cazadores

Se hacen suelas de cáñamo para botas de monte y para botas de lujo a partir en la Ipargatería de Salvador Andreu. Torrijos, 60.

¡¡EBANISTAS!!

Hacen falta en el taller de Ismael Vicedo Alberola 6 (Barrio Bonalúa).—Alicante.

DINERO

Por poco dinero se venden dos peluquerías bien aparruquianadas y establecidas en el centro de la población.—Para enfermos dirigirse a Emilio Bravo.—Rafael Terol, 6 y 8.3.º.—Alicante.

Se compra

Cobre a 2.25 pias. kilo.—Zinc a 1 id. Metal a 1.25 id.—Plomo a 50 centimos id. en el Baratillo de la calle Mallsonave núm. 13.

A los cazadores

Con el fin de tratar asuntos referentes a la constitución de nuestra sociedad y nombrar los cargos de la directiva se convoca a una reunión extraordinaria que tendrá lugar en el piso de la Maison Doré el lunes 9 a 10ías de la noche, rogando a los mantenedores de esta afición su más puntual asistencia.

La Comisión organizadora

SUCESOS

CASA DE SOCORRO

La guardia para mañana estará a cargo de los facultativos siguientes: Médicos: Sres. Lluca y Ramos. Practicante: D. Antonio Orenes.

POR BLASFEMO

Ha sido conducido a la Inspección municipal el reincidente en el mismo delito, Bartolomé Estela Catalá de 45 años, quien al «equiparle» la urbanidad municipal, lo denunció a sus superiores.

¿DONDE ESTA

LA PAZ CONYUGAL!

Leopoldo García que habita en la calle del Cid núm. 7, se personó ayer con todas las de la ley en la morada de su esposa Teresa Gomis, que habita en la calle de San Nicolás número 12 armandole el grau escándalo con las agravantes de amenazas de muerte.

¡A que estado hemos llegado señores!

¿Los matrimonios así, hacen la vida feliz?

El referido Leopoldo es ya reincidente en estos actos.

Veremos si es esta la ultima.

QUEMADURAS

En la Clínica Municipal ha sido asistido Miguel Real Diaz de 55 años de edad que habita en la calle de San Vicente, de varias quemaduras de segundo grado en la pierna izquierda, producidas casualmente.

Los reos de Cenicero

SEGUNDA SESION

Presidida por el marqués de Estella, se constituyó ayer la Sala a las diez de la mañana.

Continuó la lectura de los informes de defensa.

Comenzó el oficial Sr. Hoces, que patrocina al procesado Pablo Fernández, tercero de los procesados condenados a muerte. Sostuvo la inocencia de su defendido, para el que pidió la absolucón.

Los defensores de los demás procesados, en sus informes, mantenían la inocencia de los acusados y reclamaban sentencia absolutoria.

Terminada la lectura de los informes de las defensas, se suspendió la sesión por unos minutos.

Al reanudarse, se concedió la pa-

labra al fiscal, comandante Gutiérrez de León para rectificar.

Comenzó afirmando la culpabilidad de todos los procesados. Y para demostrar su afirmación, sentó estas conclusiones: que la Sociedad obrera de Cenicero, en vez de tomar acuerdos exacebaba los ánimos del pueblo; que los guardias fueron atacados por un grupo numeroso del pueblo que la participación del procesado conocido por el sobrenombre de Calabaza estaba demostrada en el sumario; que el *Guareta* es culpable porque lo demuestran los guardias civiles en su declaración, y que también está probada en el proceso la responsabilidad del acusado Fernández.

Fundado en estos elementos de prueba mantuvo sus conclusiones y pidió a la Sala sentenciara con arreglo a ellas.

Rectificaron los defensores. El del procesado Valentín Martínez hizo constar que este no pudo ser reconocido en rueda de presos.

El de Alejandro, Sáez *Guareta* achacar lo sucedido a los agitadores, «que aprovechan la sencillez e ignorancia de los campesinos para judiciarles, haciéndoles atentar al principio de autoridad.»

Insistió en la inocencia de su defendido; quién solamente es acusado por el fiscal porque podría suceder que hubiera dado muerte al guardia civil.

La defensa de Mamerto Sáez Sánchez negó que este cometiera el delito de hurto de que se le acusaba.

Como los demás defensores no rectificaron, el presidente pronunció la palabra «Visto», y se levantó la sesión.

La sentencia no será conocida hasta que lo apruebe la autoridad militar.

Las impresiones son de las que

aconsejan insistir en la reclamación de indulto.

Sección de Música (C. R.)

El próximo sábado y domingo a las 9 de la noche se darán como de costumbre magníficos conciertos en el local de esta sección de música Castaños 88.

Como en todos los anteriores, esperamos ver concurridísimo este centro, hermoosándolo las bellezas de Venus, que engalanan y hacen resplandecer la brillantez de dicha fiesta.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Josefa D. menech. Marco, María Iborra Miralles, Manuel Fuentes Pastor, Dolores García Martínez, Clemente Sogorb Pastor.

DEFUNCIONES

Amalia Sogorb Mira, Antonio Pastor Sabater, Manuel Pastor Sabater, Vicente Such Grau.

MATRIMONIOS

Ninguno.

A nuestros suscriptores

En vista de que nos ha sido imposible poder complacer a todos los que nos han pedido participaciones de lotería en el número 21.609 por haberse estas agotado rápidamente y con el propósito de satisfacer los deseos de nuestros numerosísimos abonados que lo solicitan, hemos adquirido para el mismo sorteo de Navidad los números

2.769 y
44.487

los cuales irán unidos en una misma papeleta de a peseta o sean cincuenta céntimos de participación en cada uno de estos dos números, no teniendo más remedio que hacerlo así para que dichas participaciones alcancen en lo posible a gran parte de quienes lo soliciten.

Perseverando en nuestro propósito de dar una comida a los presos de la cárcel de Alicante el día 1.º de Enero próximo, por cada papeleta habrá que abonar cinco céntimos los cuales se destinarán a dicho objeto.

DE LA GUERRA

EL VAPOR «MACHICO»

Lisboa.—El vapor «Machico» ha llegado a este puerto.

Fué perseguido por un submarino enemigo que le disparó seis cañonazos, sin alcanzarlo.

VAPOR CAÑONEADO

El paquebot inglés «Siamese prince» en cuya tripulación iban numerosos norteamericanos, sufrió tres cañonazos que le disparó un submarino sin lograr alcanzarlo.

LA AVIACION

El teniente Guynemer derribó el día 22 un avión enemigo en la región del Somme.

Los aparatos de aviación naval británica han lanzado 59 bombas so-

132 Prop. Casa Maucci Barcelona

Carlos tendiendo la mano al inglés.— Usted me conoce y sabe que no acostumbro a ofrecer nada que no esté de no cumplir.

—Ya se yo—dijo el vizconde,—que si te propones entrar, entrarás, pero las consecuencias no podrán ser más fatales.

—No me importan las consecuencias.

—Ser mocho atrevido osté caballero, e a mi gustarme en gran manera.

Hicieronse varias apuestas entre los oficiales, algunos de los cuales creían como sir Tomphson, que Carlos entraría en casa del marqués.



LA VIEJE CITA 129

—Mi haberle dado la mía—dijo sir Somphson, que yo querer mocho al señor Carlos. Pero ser las invitaciones personales y no servir la mía.

—En cambio yo tengo dos—dijo Alfredo,—cuando no he de utilizar sino una.

—Pues hombre—le dijeron algunos de sus compañeros,—dale la oira Carlos.

—Como no quiera convertirse en mi abuela, de otro manera es imposible. El señor marqués ha sido tan galante, que no solo ha recordado mi llegada, sino que tambien ha pensado en mi abuela. Una pobre señora que ya no piensa más que en rezar y en recogerse bien tempranito.

—¡Lástima invitación perdida!

—Eso mismo me dicho.

—Y si yo os dijera—dijo Carlos de

bre los torpederos amarrados en Zebra y cobertizos de aviación.

Parece que fueron alcanzados ambos objetivos.

Todos los aparatos ingleses han regresado.

PARTE SERVIO

París.—Dice el parte servio que nuestras tropas han continuado con éxito los ataques en todo el frente.

Se apoderaron del pueblo de Mimroy y alturas circundantes.

Los granaderos alemanes llegados recientemente al frente y este contratacaron, siendo rechazados.

PARTE OFICIAL

Petersburgo.—En el frente occidental, en la región de Iltuxt dimos un acertado ataque con gases asfixiantes.

Alarmamos al enemigo.

A orillas del Stochod se efectuó un cañoneo en la región de Koynitra en el puerto de observación.

En un ataque de avance fué muerto el coronel de artillería Yagollovite.

Este era caballero de la orden de San Jorge.

En los Kárpato el deshielo impide el tránsito por todos los caminos.

En el frente del Cáucaso, en la región de Ognot, los turcos, con núcleos importantes han atacado a nuestras fuerzas.

El combate que es encarnizado continúa todavía.

Rechazamos la ofensiva contra Sulthanabad.

Causamos al enemigo pérdidas enormes.

Les fuimos persiguiendo hasta el frente rumano.

En la línea de Transilvania los rumanos ante el empuje del adversario siguen replegándose en el Danubio y Dobrudja.

La situación es estacionaria.

ATENTADOS CONTRA UN MINISTRO PLENIPOTENCIARIO

Atenas.—Se ha cometido un atentado contra el ministro plenipotenciario ruso, príncipe de Demidoff.

Durante su viaje a Salónica, el tren en que viajaba fué tiroteado por los reservistas armados.

A su regreso, antes de entrar en la estación, descarriló por haber sido cambiadas las agujas.

No ocurrieron víctimas.

El ministro llegó sin novedad a Atenas, en donde le felicitaron sus colegas.

EL TORPEDEAMIENTO DEL «BRITANIA»

Atenas.—El buque hospital inglés «Britania» como es sabido fué torpedeado el miércoles en el mar Egeo.

En el estrecho de este mar le esperaban emboscados dos submarinos alemanes.

Estos le atacaron por babor y estribor.

Uno de ellos le lanzó un torpedo que alcanzó al buque.

El torpedo lanzado por el otro submarino no hizo blanco.

El barco hospital se dirigía a Mudros.

Llevaba además de la tripulación médicos, enfermeros y camilleros.

Estaba acondicionado para recibir tres mil heridos.

Cuando el buque fué atacado llevaba 1.200 personas.

Desde Elche

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el moro de Venecia.

La dama de las Camelias.

Los amantes de Teruel.

Catalina Howard.

Diego Corrientes.

El Rey de los Campos.

Hernani.

La Viejecita.

Comunicaciones

FERROCARRIL DE M. Z. A.

Correo Madrid.—Sale de Alicante a las veintre horas.

Llega a las 8.

Tren mixto.—Sale a las 22.

Llega a las 6'45.

Correo Andaluz.—Sale a las 14 y treinta.

Llega a las 12'38.

Corto de Almansa.—Sale a las 17 y cuarenta.

Llega a las 21'05.

Tren correo.—Sale de Alicante a las 4'5.

Llega a las 11'55.

Tren corto.—Sale de Alicante a las cuatro.

Tren mercancías a Zenetas y Torrevieja.—Sale de Alicante a las 4'50.

Tren corto de Elche.—Sale de Alicante a las 13.

LINEA DE LA MARINA

Sale de Alicante a las 10'45.

Entrada a las 15'35.

Llegada a Denia a las 14'15.

Salida a las 11'45.

130 Prop. Casa Maucé Barcelona

pronto alzando la cabeza, -- que a pesar de la prohibición del marqués y de la falta que conmigo ha cometido, yo iré mañana al sarao, ¿que dirías?

--Que no irás--dijeron algunos.--

Mejor dicho, que aun cuando vayas, no te recibirán.

--En cuanto a eso de recibirme ya lo veremos.

--Calla Carlos--se apresuró a decir el vizconde, con severidad,--no pretendas inutilizar los trabajos que estamos haciendo en tu favor.

--Lo que yo os digo es, que mañana voy al baile del marqués.

--Y no entrarás, y con ello nos darás un disgusto a todos.

--Vaya si entraré.

--Comprometiéndonos,

--No, por cierto.

--Pues, lo que es de buena manera, no entrarás allí.

LA VIEJECITA 131

--De buena o mala manera, tened por seguro que allí nos encontraremos.

--Quisiera verlo--dijo riéndose Alfredo Arizón.

--¿Hay quien apueste algo?

--Carlos, amigo mio, mira lo que dices--exclamó Felipe visiblemente contrariado.

--Mi sostener la apuesta contra todos los que quieran apostar en contra--dijo sir Tomphson, Mi tenea confianza en el señor Carlos.

--Pues nosotros--dijeron algunos oficiales,--tenemos la seguridad que no entrará.

--Mi hacerla, de que entrará y habrá escándalo. He visto al señor Carlos haser cosas mocho más grandes todavía.

--Gracias, sir Tomphson--dijo

Costurera

De repa blanca y de fantasía, se ofrece para coser a domicilio, e en su casa, Carmen, 18, 2.º

Ramón Soler

Practicante en medicina y cirugía del Cuerpo de prisiones.

Especialidad en el arte podicure (caillista). Curaciones per nuevo procedimiento.—Navarro Rodrige, 9.

CABALLERO

de 23 años con inmejorables referencias habiendo cumplido su compromiso militar práctico en varios asuntos de oficina, y tópicos se ofrece sin pretensiones.—Razón en esta redacción de 10 a 1.

Modista

que ha estado establecida en Madrid, ofrece sus servicios a las señoras en casa y a domicilio. Enseñaza en los sombreros de señoras, trabajo en pajas, tul y ferrado terciopelo. Enseña a rizar plumas y limpiarlas, reforma toda clase de pieles y bols de plumas a precios módicos.—Rafael Terol, 13-1.—Alicante.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 0'75 pis arroba.—Trapos de paño y lana, a 75 céntos kilo.—Metal viejo a 1'25 pts. kil.—Sobre a 2'25 pts. kilo.—Plomo a 50 pts. kilo.—Lana de colchón a 2 pts. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

Aviso a los zapateros

Se venden pedazos de suela a peseta el kilo Trafalgar n.º 67.

Academia Hacienda

Oficinas cuartos.—25 plazas. 2.000 pesetas anuales. Gaceta 2 de Abril. Informes, detalles, y apuntes, en Calderón de la Barea, 17, 2.º. Las clases darán principio el 15 de Abril.

Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos recientemente llegada del extranjero Dña Angeles Herrero Gonzalez, se ha establecido en la calle Rafael Terol 15, 1.º. Especialidad en el reconocimiento de la matriz.

D. Juan Albert

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA. CONSULTA GENERAL. Aplicaciones de suero exigonado en el gream. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Calleojas, 1 bajo dornachs. Imp. Hijos de J. García. Plaza de Chapí, 3.—Alicante.